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تابعة لشركة البترول الوطنية

43 محطة وقود الحويلة يسأل المرزوق عن تسليم صندوق المشروعات الصغيرة والمتوسطة 
أعــلــن الــنــائــب د. محمد الحــويــلــة عن 
توجيهه سؤالاً إلى  وزير الكهرباء والماء 
وزير النفط عصام المرزوق ونص السؤال 

على ما يأتي: 
نظم الــعــامــلــون فــي شــركــة البترول 
الوطنية قسم التوزيع )المحطات( بدائرة 
التسويق المحلي وقفة احتجاجية وذلك 
على خلفية ما تناولته الصحف ووسائل 
الإعـــلام مــن تصريحات وزيـــر التجارة 
والصناعة وزير الدولة لشؤون الشباب 
بالوكالة بــوجــود تنسيق بــن مؤسسة 
البترول الكويتية والصندوق الوطني 
لــرعــايــة وتنمية المــشــاريــع الصغيرة 
والمتوسطة لتسليم محطات تعبئة الوقود 
التابعة لشركة البترول الوطنية الكويتية 
لــلــصــنــدوق الــوطــنــي لــرعــايــة وتنمية 
المشاريع الصغيرة والمتوسطة، وكذلك 
تصريحكم بتسليم الصندوق 43 محطة 

وقود تابعة لشركة البترول الوطنية. 
وتعد محطات الوقود مشاريع حكومية 
تؤول الى الخصخصة وهناك قانون ينظم 
هــذه العملية ويحفظ حقوق العاملن 
الوظيفبة يعطي امتيازات لهم كما هو 
موضح في مواد القانون، وكذلك الاستفادة 
لجميع المواطنن بالاكتتاب العام ، فإن 
ما يحدث فيه هدر لحقوق الموظفن وعدم 
التزام لقانون 37 لسنة 2010 في شأن 
تنظيم بــرامــج وعــمــلــيــات التخصيص 
ــادة 13 منه التي تحــدد 35٪   بخاصة الم
من الأسهم تطرح للبيع في مزايدة علنية، 
وأربــعــن فــي المــائــة ) %40 ( تخصص 

للاكتتاب العام وتوزع على المواطنن.
خمسة فــي المئة ) 5 % ( يكتتب بها 
بالتساوي العاملون الكويتيون المنقولون 
من المشروع العام إلى الشركة والمنقولون 
من الشركة المؤسسة، وخمسة بالمائة ) 50 

% ( من جملة إيرادات التخصيص تضاف 
إلى احتياطي الأجيال القادمة، فما يحدث 

سيكون فية مخالفة واضحة للقانون؟
وطالب تزويده وإفادته بالآتي:

-1هل تم الالـــتـــزام بمــــواد قــانــون 
الخصخصة رقــم 37 لسنة 2010 في 
شأن تنظيم برامج وعمليات التخصيص 
ـــه فـــي الصحف  ـــداول حـــول مـــا يــتــم ت
ووسائل الإعلام من تصريحات بأنه يتم 
التنسيق بن مؤسسة البترول الكويتية 
والــصــنــدوق الوطني لرعاية وتنمية 
المشاريع الصغيرة والمتوسطة لتسليم 
محطات تعبئة الوقود التابعة لشركة 
البترول الوطنية الكويتية للصندوق؟ اذا 
كانت الإجابة بالإيجاب فيرجى تزويدي 
بما يثبت ذلك، واذا كانت الاجابة بالنفي 
فيرجى توضيح الأمر مدعومًا بالمستندات 

وعلى أي أسس تمت هذه الموافقة؟

ــات مع  ــاع ــم ــت ــد اج ــق -2 هـــل تم ع
الــصــنــدوق الــوطــنــي لــرعــايــة وتنمية 
المــشــاريــع الصغيرة والمتوسطة لهذا 
الـــشـــأن؟ مــع تـــزويـــدي بــنــتــائــج هــذه 
الاجتماعات. وهل تم إبرام أي اتفاق في 
هذا الشأن، إذا كانت الإجابة بالإيجاب 
فــيــرجــى تــزويــدي بــهــذا الاتــفــاق وأي 

مراسلات تمت في هذا الشأن. 
-3 هل تم خلال هذه الاجتماعات وهذا 
التوجة مراعاة مصير العمالة الوطنية 
ــا الضمان لحفظ  ــذا الــقــطــاع؟ وم فــي ه
حقوق ومكتسبات العاملن فــي قسم 
التوزيع )المحــطــات( بــدائــرة التسويق 
المحلي من دون المساس بأي من مزاياهم؟
-4تزويدي بعدد الوافدين المعينن 
ـــاس تم  ــي هـــذا الــقــطــاع وعــلــى أي أس ف
تعيينهم؟ ولمـــاذا لــم تتم الاستعانة 

بالعمالة الوطنية بدلاً منهم؟

الأم��ة  مجلس  رئ��ي��س  س��ل��م  ال��ص��رع��اوي 
التقرير السنوي لديوان المحاسبة

أعلن رئيس ديوان المحاسبة بالوكالة عادل الصرعاوي عن أنه سلم رئيس 
مجلس الأمة مرزوق علي الغانم التقرير السنوي لديوان المحاسبة. 

وأوضح الصرعاوي في تصريح للصحافين في مجلس الأمة أن التقرير 
السنوي رصد مخالفات كبيرة في الجهات الحكومية كافة، وديوان المحاسبة 
على استعداد للاجتماع مع لجنة الميزانيات.  وبن أن هناك وزارات التزمت 
بمعالجة الملاحظات واخُرى تكررت مخالفاتها ونتطلع إلى تعاون الحكومة 
المجلس من أجل معالجة الملاحظات المتبقية.  وقال الصرعاوي إنه تم إدراج 
الحوكمة وإدارة المخاطر والتنمية المستدامة في التقرير، وقد بينا ملاحظات 

الديوان للمجلس وناقشنا كيفية تفاديها في المرحلة المقبلة.

الم���ط���ي���ري ي���س���أل ع����ن تج��������اوزات ش��اب��ت 
ترسية مشروع صالات الاستقبال

أعلن النائب ماجد المطيري عن 
ــى النائب الأول  توجيهه ســـؤالاً إل
ــس مــجــلــس الـــــــوزراء وزيـــر  ــي ــرئ ل

الخارجية الشيخ صباح الخالد. 
ــال فــي مقدمة ســؤالــه: لمــا كان  وق
الاهتمام بالرقابة على المــال العام 
أمرا مهما جدا، ولتلك الرقابة من أثر 
إيجابي للمحافظة على المــال العام، 
ـــود بعض  ــى إلـــى علمي وج فــقــد نم
التجاوزات في ترسية مشروع صالات 

الاستقبال في وزارة الخارجية. 
وطلب إفادته بالآتي:  

1 - اســم الشركة المتعاقد معها 
لتنفيذ المشروع وهل تم إجراء مناقصة عليه حصلت بموجبها الشركة على 
العقد وطبيعة العقد؟ وتاريخ بدء العمل والتاريخ المقرر لتسلم العمل؟ وما 
تلك الشركات التي تنافست على المشروع؟ وترتيب كل شركة وقيمة تسعير 

كل شركة للعقد. 
2 - ما اسم الاستشاري المصمم والمشرف على المشروع؟ وما قيمة تكلفة 
المشروع عند التصميم؟ ومقدار التكلفة التقديرية الأصلية؟ وإفادتي بقيمة 

العقد للمقاول الفائز. هل تم تقييم آخر لتكاليف المشروع من أي جهة أخرى؟ 
3 - يرجى إفادتي بأسماء من قاموا بدراسة الترسية على المقاول وأسماء 
أعضاء اللجنة الفنية ورأي أعضاء هذه اللجنة وتزويدنا بمحاضر اجتماعاتها. 
4  هل تم توقيع المحاضر من الــوزيــرأم من وكيل الــوزارة أم من الوكيل 

المساعد؟ يرجى إفادتي بذلك. 
5 - هل صدرت أوامر تغييرية على تنفيذ المشروع؟ إذا كانت الإجابة بنعم 
فيرجى تزويدي ببيان تفصيلي عنها وتاريخ إصدارها وقيمتها ومن قام 

بطلبها.

صدور اللائحة التنفيذية لمقترح العربات المتنقلة 

6 كيلو مترات الفضالة يقترح إنشاء مدينة المشاريع الصغيرة على مساحة 
أعلن النائب يوسف الفضالة عن صدور 
قرار باللائحة التنفيذية  اليوم للاقتراح 
برغبة الـــذي تــقــدم بــه فــي دور الانعقاد 
الماضي بشأن العربات المتنقلة، كاشفا عن 
عزمه التقدم باقتراح بقانون إلــى لجنة 
تحسن بيئة الأعمال بعد تشكيلها لإنشاء 

مدينة المشاريع الصغيرة.
وقــال الفضالة في تصريح للصحفين 
ــة إنــه ليس  بالمركز الإعــلامــي لمجلس الأم
ــدار القرار الخــاص بالعربات  مؤيدا لإص
المتنقلة بشكله الحالي، مشيرا إلى أنه من 
ــود أي  الممكن التعديل عليه إذا تبن وج

مشاكل في التطبيق.
ورأى أن صدور هذا القرار لا يعد إنجازا 
وليس هــو الــطــمــوح، معتبرا أن الخطوة 
جاءت متأخرة من وزارة التجارة ولكن« ان 

تصل متأخرة خير من ان لا تصل«.
واكد الفضالة أن هناك قــرارات وقوانن 
كثيرة تخص الشباب المبادرين وأصحاب 

المشاريع الصغيرة سترى النور قريبا.
وكــشــف عــن إرســـال مــســودة القانون 
بتعديل الباب الخامس من قانون التأمينات 
الاجتماعية بشأن أصحاب المهن والمشاريع 
الى عدد من الجمعيات المهنية ومنها جمعية 

الاقــتــصــاديــن وجمعية المحــامــن ولجنة 
متابعة قــوانــن مجلس الأمــة ومجموعة 

)مبادرون(.
واعتبر الفضالة أن هذه الخطوة تأتي من 
أجل النظر في أي تعديلات تقدم من قبل تلك 
الجمعيات من أجل تقديم الاقتراح بقانون 
بشكل متكامل، آملا في صدور هذا القانون 

في المجلس الحالي.
وأعلن عن عزمه التقدم باقتراح بقانون 
إلى لجنة تحسن بيئة الأعمال بعد تشكيلها 
ــاء )مــديــنــة المــشــاريــع الــصــغــيــرة(،  ــش لإن
موضحا أن هذه المدينة تمتد على مساحة ٦ 

كيلو متر وتشمل المشاريع الصغيرة بأشكال 
مختلفة ومقسمة إلى سكن عمال ومناطق 

صناعية ومكاتب لأصحاب المشاريع.
وتمنى الفضالة أن تطبق جملة القرارات 
والقوانن المنجزة في لجنة تحسن بيئة 
الأعمال منذ دور الانعقاد الأول من الفصل 

التشريعي الحالي خلال الفترة المقبلة.
وتــوجــه الفضالة فــي ختام تصريحه 
بالشكر لأعضاء لجنة تحسن بيئة الأعمال 
ـــر الــتــجــارة  ـــى وزي ومكتبها الــفــنــي، وإل
والصناعة خالد الروضان والفريق التابع 

له لجهودهم في هذا الجانب.

د. محمد الحويلة

يوسف الفضالة

ماجد المطيري

محمية  الأح��م��د: 
»الجهراء« تدعم 
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